



Nahara Ageleth Figueroa Caballero

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura, tercer parcial

Antropología médica

PASIÓN POR EDUCAR

1°

“B”

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de noviembre de 2022.

Sistemas de Símbolos y Significados

Nahara Ageleth Figueroa
Caballero

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

El poder de los símbolos, Magia, Enfermedad y acto Médico.

Según Frazer, la magia constituía un medio erróneamente empleado de adquirir conocimiento y dominio de las circunstancias humanas y del mundo físico. Cura de enfermedad es: muerte, amor, riqueza, salvación espiritual, lluvia o sequía, suerte en la partida de cartas etc.

La disertación se organizará en tres partes. En un primer momento nos introducimos en las relaciones entre culturas y enfermedad. En segundo lugar localizaremos la atención en las teorías antropológicas sobre la magia, el padecimiento y el acto médico. Continuando lo por encima, tratando, será la noción de eficacia simbólica, cuyo énfasis recae en el lenguaje, el consenso y la confianza mutua entre el médico y enfermo.

ENFERMEDAD Y CULTURA

Al estudiar la diversidad de creencias prácticas y etiológicas en torno a la enfermedad y la curación, los investigadores propusieron hablar de sistemas médicos para referir al

Modelo Médico Hegemónico

Dr. Sergio
Jimenez Rujiz

Nahara Angelth Figueroa Caballero

Desde la década de los sesenta y en particular desde los setenta, se desarrolla una crítica constante a la biomedicina.

Dichas críticas refieren a la práctica biomédica desarrollada no solo en los países capitalistas de mayor nivel de desarrollo, sino también respecto de los países de socialismo real y los países capitalistas caracterizados por el dominio de las condiciones de pobreza.

Las críticas generalmente han sido acompañadas de propuestas que expresan la diversidad de los actores que lo fundan.

Biomedicina: Las defensas y las Críticas

Frente a estas críticas la biomedicina reaccionó a través de toda una gama de expresiones y de las cuales solo recuperamos de las más significativas.

Desde dentro del campo médico un grupo de minoritario, generalmente sub-
rística, reconoce que un biomedicina se caracteriza por un dominio creciente de lo asistencial, la continua secundarización de las actividades preventivas, el permanente incremento de costos dada

Medicina Tradicional Mexicana

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Nahua Ageleth Figueroa Caballero

La medicina tradicional mexicana es reconocida hoy como un recurso fundamental para la salud de millones de seres humanos, es una parte importante de la cosmovisión de los pueblos indígenas y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de plantas medicinales que los indígenas han resguardado y que tiene un valor invaluable fortalecimiento y preservando su identidad.

La OMS

la define como "la suma total de conocimientos, habilidades y prácticas basadas en las teorías, creencias y experiencias propias de diferentes culturas, sean explicables o no, utilizadas tanto en el mantener la salud como la prevención, diagnóstico y tratamiento de enfermedades físicas y mentales.

Medicina tradicional en México

La medicina tradicional en México es un mosaico de piezas procedentes de culturas diferentes que han determinado históricamente el desarrollo de la cultura nacional.

El financiamiento de la medicina tradicional mexicana es posterior al mestizaje, tras la completa

Análisis Comparativo entre la Medicina Científica hegemónica y las (académicas) generales de diferentes prácticas médicas

Medicina tradicional versus Medicina Científica
¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial?

La medicina tradicional es el conjunto de prácticas, creencias y conocimientos sanitarios basados en el uso de recursos naturales (plantas, animales o minerales), terapias espirituales y técnicas manuales, que buscan mantener la salud individual y comunitaria.

La medicina científica es la medicina convencional, considerada oficial en nuestro Sistema de Salud.

Así mismo, al ser la medicina científica considerada legalmente como el sistema oficial de atención en salud en nuestro país, algunas personas la imparten con cierto paternalismo y prejuicios a las personas relacionadas con la medicina tradicional. Ante esta inequitativa situación, es de importancia preguntarnos ¿son así de diferentes estos sistemas médicos?

El contacto cada vez más cercano entre ambas, que disminuyó la espesura de la barrera transcultural, ha devenido en un proceso de intercambio de elementos propios y foráneos: el Curandero peruano ha brindado a la medicina científica un vasto cono-

Referencia Bibliográfica

- Cernadas, C. C. (2006). El poder de los símbolos. Magia Enfermedad y Acto Médico. *Rev. Hosp. Ital. B.Aires*.
- Menéndez, E. L. (1998). Modelo Médico Hegemónico: Reproduccion Tecnica Y Cultural. *Natura Medicatrix*.
- Rencé Pereyra-Elias, D. F. (2012). Medicina tradicional versus medicina científica, ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial?
- Silva, D. Á. (Julio-agosto de 2017). Medicina tradicional mexicana.